

Doris Ziniel

Links zu Materialien und Schülerarbeiten zum Hungertuch

Arbeitsunterlagen und Materialien von Misereor: <https://fastenaktion.misereor.de/mitmachen/schule-und-unterricht>



Projekt »FEEL THE PULSE – weil der Mensch zählt« – Website der Religionspädagoginnen und Religionspädagogen der Diözese Eisenstadt: <https://www.martinus.at/feelthepulse>

„Wir wollen mit dem Religionsunterricht am Puls der Zeit, insbesondere am Puls der uns anvertrauten Kinder und Jugendlichen sein, getragen vom Puls des Evangeliums“



Seitdem das Projekt "feel the pulse – weil der Mensch zählt" im September 2019 von der Berufsgemeinschaft der Religionslehrer*innen ins Leben gerufen wurde, hat sich viel getan.

Aus einer ehrenamtlichen Team-Arbeit, deren Resultat als Jubiläumsgeschenk an die Diözese Eisenstadt gedacht war, wird nun ein langfristiges Projekt, das mit Unterstützung der Diözese fortgeführt wird.

MS Horitschon am Standort Deutschkreutz – »Zeit«: <https://www.martinus.at/institution/5107/unterrichtsideen/neujahrdreikoenig/article/5705.html>



Anja - 4d

Das Symbol Anker bedeutet für mich Halt zu haben und eine Stütze, auf die ich immer zählen kann. Gerade in dieser außergewöhnlichen Zeit ist es besonders wichtig für jeden einzelnen von uns, seinen persönlichen Anker zu besitzen! Dieser Anker trägt all unsere Sorgen und Ängste, aber auch unsere Liebe und Zuversicht mit sich. Wir können uns an ihm festhalten und diese Zeit gemeinsam meistern!

Firmlinge der Pfarrgemeinde Pötttsching – Suche etwas »Gebrochenes«!:
<https://www.martinus.at/institution/5107/aktuelles/article/5479.html>



Fürbitten

1. Gewalt – Rassismus – Homophobie: Lieber Gott, bitte lass uns einander akzeptieren.
2. Ich bitte für alle, die sich nicht wohl fühlen. Dass sie einen Kreis finden, in dem sie sich akzeptiert fühlen.
3. Sozialer Umsturz – Medien: Guter Gott, schenke uns ein wachsames Auge und offenes Ohr, um Mechanismen, die Hass schüren, zu durchschauen.
4. Österreichische Brustkrebshilfe: Wir bitten dich, gib allen Menschen die Kraft und Willensstärke, die sie in dieser schweren Zeit brauchen.
5. Wider die Gewalt: Herr im Himmel, wir bitten dich, allen Frauen und Männern, welche zuhause Gewalt erfahren, die Kraft zu geben, sich Hilfe zu suchen.
6. Was nach dem Beben kommt: Herr, schenke allen Arbeitnehmern, die in Sorge sind, und allen, deren Arbeitsplatz gefährdet ist, Kraft und Zuversicht.
7. Zwei Banden im brutalen Drogenkrieg: Gott gib uns das Herz, nicht um zu hassen, sondern zum Lieben.
8. Vorurteile gegen Dunkelhäutige: Ich bitte für alle Menschen, die täglich unter Rassismus oder anderen Hassaktionen leiden müssen.
9. Polizisten erschießen schwarzen Radfahrer in Los Angeles: Gott, nicht frei atmen zu können, nie sicher zu sein vor verächtlichen Blicken, vor bösen Sprüchen, vor Gewalt – so erleben viele, die nicht weiß sind, täglich Rassismus. Auch bei uns.
Gott, dein heiliger Geist schafft Atem und Leben. Er tröstet, er eint zum Widerstand gegen Rassismus, macht Veränderung möglich. Gott, erfülle uns mit deinem Geist.
10. Lieber Gott, wir bitten dich, alle Menschen gut zu versorgen und Hungersnot zu beenden, damit alle Menschen gleiche Chancen auf Frieden haben.
11. Ich bitte für alle Tiere, dass sie vor Tierquälerei geschützt werden.
12. Wenn Vorurteile zu Verbrechen führen: Black lives matter. Wir müssen uns verbessern. Und das nicht erst ab morgen. Warum nicht schon gestern!
13. Black lives matter: Akzeptiere jeden Menschen so wie dich selbst! Gott, lass das ein Motto für uns alle sein.
14. Vermögen: Eine Waagschale – in einer Schale viele arme Menschen. In der anderen Schale ein Reicher, ein einziger. Alle Armen zusammen vermögen den einen Reichen nicht aufzuwiegen. Ist das gerecht?
15. Ich bitte darum, dass nicht so viel Essen verschwendet wird und hungernde Kinder etwas bekommen.
16. Lieber Gott, ich bitte um Frieden auf der Welt. Ich bitte darum, dass Menschen, die ihre Familien verloren haben, Kraft, Liebe und Hoffnung geschenkt wird.
17. Rassistische Vorfälle in Österreich: Wir erbitten Gerechtigkeit und Barmherzigkeit für alle Menschen. Wir rufen nach Freiheit. Wir erbitten Toleranz und Menschenwürde. Gott, sei unsere Zuversicht!
18. Ein Fall wie aus einem traurigen Lehrbuch: Herr, im Himmel, gib den Menschen, die unser Land unfreiwillig verlassen müssen, viel Kraft und Mut. Behüte und beschütze sie, denn diese Menschen haben Ungerechtigkeit nicht verdient!
19. Wir bitten um Gerechtigkeit zwischen armen und reichen Leuten.
20. Jedem reicht's langsam: Lieber Gott hilf uns, das gemeinsam durchzustehen.
21. Terroranschlag in Wien 2020: Lass uns bitte alle in Frieden miteinander leben, egal mit welcher Herkunft und Religion!
22. Gott hilf uns, auf unsere Natur zu achten, damit wir Lebewesen beschützen und unseren Lebensraum erhalten.

VS Ritzing – »Zu schwer für mich«: <https://www.martinus.at/institution/5107/aktuelles/article/5513.html>

MS Gols – Was bedarf der »HEILUNG«?: <https://www.martinus.at/institution/5107/aktuelles/article/5712.html>



Schüler*innen präsentieren ihr Hungertuch:

<https://www.martinus.at/institution/5107/aktuelles/article/5438.html>

<https://www.youtube.com/watch?v=jf6ojOdWgZO>

<https://www.youtube.com/watch?v=fGTVTb-aaIw>

<https://www.youtube.com/watch?v=zyulaCNDHhs>



Die Klosterschule feiert Wortgottesdienst

<https://www.martinus.at/institution/5107/aktuelles/article/5712.html>

Eindrücke vom Wortgottesdienst in der Fastenzeit
Bilder, Gedanken, Eindrücke,.....

<p>Im Turnsaal...</p>	<p>Tagesgebet</p> <p>Guter Gott, wir spüren derzeit wie schnell es eng werden kann. Wir sind auf uns selbst zurückgeworfen und wünschen uns neue Freiheit. Auf dich allein können wir uns verlassen. Du bleibst bei uns und schenkst uns weiten Raum, um uns zu entfalten. Bewahre uns deine Liebe und Treue durch Jesus Christus, deinen Sohn, unseren Herrn und Gott, der in der Einheit des Heiligen Geistes mit dir lebst und herrscht in alle Ewigkeit. Amen.</p>	<p>In der Volksschule....</p>	<p>In der Volksschule.....</p>	<p>Im Turnsaal.....</p>
<p>In der Volksschule....</p>	<p>In der Volksschule....</p>	<p>In der Volksschule....</p>	<p>In der Volksschule.....</p>	<p>In der Mittelschule....</p>
<p>Psalm 31</p> <p>Gott, ich fühle mich bei dir geborgen. Lass mich nicht allein! Neige dein Ohr zu mir. Höre mich! Wenn um mich das Meer tobt, bist du</p>	<p>Einstimmung</p> <p>Das Hungertuch – Wir Schülerinnen und Schüler kennen es inzwischen alle gut.</p>	<p>In der Volksschule....</p>	<p>In der Volksschule....</p>	<p>Predigtgedanken</p> <p>Du stellst meine Füße auf weiten Raum. Wie schnell es eng werden kann merken wir gerade: Die Masken engen uns ein, durch</p>

(alle Links eingesehen am 19.07.2021)